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Land Operations in the Year 2020 (LO2020) 
(RT0 TR-8) 

Executive Summary 

This study, which was requested by SHAPE, identifies the most critical key and emerging technologies 
and the impact they Will have on militai-y land forces in the year 2020. It also addresses the likely 
nature of the battlefield, the types of land forces, and their characteristics and capabilities. This Will 
help NATO plan its research and development, and SHAPE Will use it as input to the NATO Defence 
Planning Process. 

Main Conclusions 

Although there Will be a wide range of demands on NATO forces in 2020, the highest priority is the 
ability to fight a full-scale conflict. War-fighting must remain the basic ethos, but with the ability to 
adapt to other types of operation. Enhanced protection against the full spectrum of attacks must be 
incorporated into NATO doctrine and force structure. 

The battle space in 2020 Will be variable in density, non-linear, and more dispersed. It Will be cellular 
in nature, multi-directional and increasingly determined by what is above the battlefield in air and 
space. The most demanding, yet probable, environment for conflict is likely to be urban. 

Interoperability Will continue to pose a challenge as NATO incorporates new members. Harmonisation 
of doctrine, information systems, and communications is essential. 

Information dominante and superiority Will remain a key militai-y objective. 

Reduction in logistic drag Will be essential for effective militai-y operations in 2020. 

Impact of Technology 

Force structures Will need to change in order to exploit technology to the fullest. 

The following broad technology areas are deemed to be of special importance: 

High Power Electrical Technologies, Directed Energy Weapons, Computing Technologies, 
Communication Technologies, Electronic/Information Warfare Technologies, Electronic Devices, 
Biotechnology, Structural Materials Technologies, Human Factors and Man-Machine Interfaces, 
Precision Attack Technologies, and Automation and Robotics. 

Each of these areas is underpinned by a large number of basic technologies. Four key emerging 
technology areas were identified for further research projects: 

High Power Battlefield Electrical Systems, Biotechnology, Micro Electrical-Mechanical Systems 
(MEMS), and Novel Energetic Materials. 

Several emerging technology applications were also identified: 

Precision Attack, Sensing, Information Fusion, Digitisation, Non-Lethal Weapons and Barriers, 
Robotics, Simulation and Synthetic Environments, and Modular Systems. 



Advances in these areas Will contribute to tempo, sustainability, manoeuvre, protection, 
interoperability, acquisition, force structure, and soldier systems - a11 the major military requirement 
areas identified in the study. 

Major Recommendations 

l NATO should provide the focus for the development of key technologies with special emphasis on 
standardisation and interoperability between member nations. 

l The NATO Research and Technology Organisation should initiate studies or collaborative research 
programmes on the most promising emerging technologies. 

l SHAPE should consider the conclusions and recommendations of this study for inclusion in the 
2000 Defence Planning Cycle. 

l SHAPE should establish a NATO military working group to study joint and combined concepts and 
doctrine. 

A fuller overview follows the contents list. 



Opérations terrestres à l’horizon 2020 (LO2020) 
(RT0 TR-8) 

Synthèse 

Cette étude, qui a été réalisée à la demande du SHAPE, identifie les technologies clés et naissantes les 
plus importantes et leur impact sur les forces militaires terrestres à l’horizon 2020. Elle examine 
également la nature probable du champ de bataille, les types de forces terrestres, leurs caractéristiques 
et capacités. Elle sera d’une grande utilité pour la planification des activités de recherche et 
développement de 1’OTAN et servira au SHAPE dans le cadre de sa contribution aux Procédures de 
planification de la défense de 1’OTAN. 

Conclusions principales 

Vraisemblablement, les forces de I’OTAN seront appelées à réaliser des interventions très diverses 
d’ici l’an 2020, mais la priorité numéro un demeurera la capacité de livrer une bataille de grande 
envergure. La conduite de la guerre doit subsister en tant que ligne directrice, mais avec la possibilité 
d’adaptation à d’autres types d’opérations. La protection renforcée contre l’éventail complet d’attaques 
possibles doit être incorporée dans la structure des forces de l’OTAN, ainsi que dans sa doctrine. 

L’espace de bataille de l’an 2020 sera variable en densité, non-linéaire et plus dispersé. Il sera de 
nature cellulaire, multidirectionnelle, et de plus en plus déterminé par les éléments aériens et spatiaux 
se trouvant au-dessus du champ de bataille. L’environnement urbain sera l’environnement de conflit le 
plus difficile, mais en même temps le plus probable. 

L’interopérabilité continuera de poser des problèmes avec l’élargissement de 1’OTAN. 
L’harmonisation des doctrines, et des systèmes d’information et communications est essentielle. 

La domination de l’information et la supériorité demeureront un objectif militaire clé. 

La diminution des délais d’acheminement de la logistique sera indispensable à la réussite des 
opérations militaires en l’an 2020. 

L’impact des technologies 

Il faudra procéder à des changements au niveau des structures des forces afin de profiter au maximum 
des nouvelles technologies. 

Les grands domaines technologiques suivants sont jugés d’une importance particulière : 

Les technologies électriques à grande puissance, les armes à énergie dirigée, les technologies de 
l’informatique, les technologies des télécommunications, les technologies électronique/de la guerre 
de l’information, les dispositifs électroniques, la biotechnologie, les technologies des structures et 
matériaux, les facteurs humains et les interfaces homme-machine, les technologies d’attaque de 
précision, l’automatisation et la robotique. 

Chacun de ces domaines est soutenu par un grand nombre de technologies de base. Quatre nouveaux 
domaines technologiques clés ont été désignés pour de futurs projets de recherche : 

Les systèmes électriques militaires de grande puissance, la biotechnologie, les systèmes 
microélectriques-mécaniques (MEMS) et les matériaux énergétiques novateurs. 



Un certain nombre de nouvelles applications technologiques ont également été identifiées : 

attaque de précision, télédétection, fusion des données, numérisation, armes non-létales et barrières, 
robotique, simulation et environnements synthétiques et systèmes modulaires. 

Les progrès réalisés dans ces domaines apporteront leur contribution au rythme des opérations, au 
soutien des forces, à la manoeuvre, à la protection, à l’interopérabilité, aux approvisionnements, à la 
structure des forces et aux systèmes d’infanterie - en somme, à l’ensemble des grands domaines 
militaires identifiés par cette étude. 

Recommandations principales 

l L’OTAN doit être le point de convergence pour le développement des technologies clés en 
privilégiant la standardisation et l’interopérabilité entre pays membres. 

l L’Organisation pour la recherche et la technologie de I’OTAN doit lancer des études et des projets 
de recherche en coopération sur les technologies naissantes les plus prometteuses. 

l Le SHAPE doit réfléchir à la possibilité d’inclure les conclusions et les recommandations de cette 
étude dans le cycle de planification de la défense à l’horizon 2000. 

l Le SHAPE doit établir un groupe de travail militaire OTAN pour étudier des concepts et des 
doctrines interarmées multinationaux. 

La table des matières est suivie d’une synthèse plus complète. 
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